

## COMPTE RENDU D'ACTIVITES - SAISON 2022 – 2023

### Arts et Culture

#### Activités artistiques et manuelles

Le forum des associations a eu lieu normalement en cette rentrée 2022, et c'est avec beaucoup de plaisir que les associations se sont retrouvées pour cet évènement important qui marque l'entrée dans la nouvelle saison. La fréquentation est revenue à un très bon niveau pour ce qui est des activités artistiques et manuelles et les inscriptions se sont faites avec un bon afflux durant le forum et elles se sont poursuivies tout au long de l'année.

L'atelier des arts a repris une vie normale en début de saison mais ensuite l'organisation a été perturbée par le départ de la secrétaire, et les adhérents ont été dérangés par cette situation bien que nous ayons fait le nécessaire pour qu'il n'y ait aucune répercussion sur les cours.

En dessin adultes et adolescents, à la demande du professeur, tous les cours ont été mis le vendredi et le dessin Bd Manga a été supprimé, cette nouvelle organisation n'a pas eu de conséquence notable sur la fréquentation des cours et donc un maintien du nombre d'adhérents, adhérents qui ont manifesté leur satisfaction de continuer avec ce professeur.

Notre participation au Salon des Arts organisé au Centre Culturel Jacques Brel en octobre a été importante. Plusieurs artistes peintres ont pu ainsi exposer plusieurs œuvres à cette exposition, la section photo était aussi présente à ce salon.

Nous avons proposé une exposition au mois de juin, et au grand bonheur de tous nous avons pu clore la saison sur cette exposition commune de toutes les activités de l'atelier avec un jour dédié aux dessins et modelage enfants accompagnés de leurs parents.

#### Aquarelle, adultes

Cette activité n'a toujours pas repris et pour l'instant nous n'avons pas de demande.

#### Dessin Pur, adultes & adolescents

L'activité dessin pur, formatrice, démontre habituellement par sa fréquentation l'intérêt inégalable d'apprendre avec rigueur les traits, les courbes, les ombres, perspectives et autres bases. Ces cours sont dispensés par Cédric, professeur et artiste émérite.

Un enseignement spécifique est dispensé pour des jeunes s'orientant vers les grandes écoles artistiques avec un très bel investissement du professeur et des conseils avisés restent d'actualité.

#### Dessin Peinture, adultes & adolescents

Les cours assurés dans un même esprit prolongent cet élan de toujours être plus près de l'œuvre entreprise. A la rentrée, la majorité des anciens élèves était présente et de nouveaux élèves sont venus grossir les rangs. Les inscriptions se sont poursuivies jusqu'en novembre et même un peu plus tard.

Le cours appelé « Sup Dessin » a été maintenu : il s'agit dans ce cours de développer sa fibre créative, un style, de trouver sa propre identité artistique autour soit d'un projet sur l'année soit d'un style à développer. Il est réservé aux élèves ayant déjà une bonne expérience du dessin. Ce cours connaît une attraction très particulière, la méthode étant « explosive ».

### Dessin Peinture – Collage, enfants

A la rentrée, nous avons constaté une légère baisse des inscriptions mais en début d'année, de jeunes artistes sont venus rejoindre les cours. Nous notons cette année encore un beau succès et un bel investissement des enfants sur le travail proposé. Nous remercions la professeure pour son implication, sa créativité, son dévouement auprès de nos petits peintres.

### Art floral

Nous avons trouvé une nouvelle professionnelle avec un bel engagement et donc ouvert ce cours à la rentrée 2022, ce cours limité à dix personnes a été rapidement rempli et apporte toutes satisfactions aux adhérents.

### Cartonnage

Les façonnierres du carton continuent de nous enchanter avec des réalisations telles que des « boîtes à tout », aux formes originales, joliment parées et nous découvrons ainsi le large éventail de possibilités offertes par cette activité. L'atelier réunissant désormais tous les adhérents le vendredi après-midi, dans une ambiance gaie, mais sans jamais oublier la qualité et la créativité de cette belle discipline, a vite repris pour la plus grande joie de toutes.

### Couture

Le professeur dispense avec brio tout son savoir avec beaucoup de générosité et de disponibilité, et s'est acquis un public de fidèles couturières. Les petites mains se délient car la mode, l'élégance et le sur mesure sont devenus l'atout principal de chacune. Une bonne harmonie règne sur tout le groupe. A la rentrée, l'envie a été encore plus grande pour toutes de créer, partager, échanger dans une bonne et sympathique ambiance. La professeure a su maintenir la continuité et l'assiduité pour ce cours mais nous avons tout de même une baisse du nombre d'adhérentes.

### Patchwork & Compagnies

Nos kilteuses toujours fidèles et assidues à leurs rendez-vous du jeudi, étaient présentes dès le tout début de la saison pour assembler les petites pièces de tissus, pour créer de nouveaux modèles et enfin pour contempler tous ensemble l'œuvre achevée. Très bon niveau et entente amicale dans le groupe, ouvert vers l'extérieur. Un grand merci, toujours, et plus encore cette année, pour le dynamisme de ce groupe très sympathique et sa bonne humeur communicative. Plus que jamais nos kilteuses amènent joie bonne humeur convivialité à l'atelier.

### Modelage enfants

Les cours sont dispensés à la Maison de l'ASV qui dispose d'un local dédié à la manipulation de la terre, au stockage des objets en séchage. Les enfants inscrits prennent plaisir à manipuler la terre, acquérir les gestes et techniques de cet art, dont l'enfournement. Les jeunes artistes s'investissent sous la conduite de leur professeure dans l'élaboration de personnages et créations propres à des thèmes décidés d'un commun accord.

Le Baby modelage n'est pas une garderie, c'est une immersion par la terre dans le tactile, dans les formes, dans l'espace, c'est l'éveil à l'environnement et aussi le fabuleux par l'histoire retenue et racontée par la professeure chaque mercredi.

L'activité a repris avec succès en ce début d'année, les inscriptions se sont faites de façon continue jusqu'au mois de mars 2023.

### Réfection de sièges

Ces ateliers continuent d'accueillir des participants de tous horizons, et de tout âge, au sein de « l'Atelier ». C'est avec rigueur et professionnalisme que nos professeurs gèrent et animent les cours. Afin d'optimiser la gestion du temps de certains élèves, une refonte des créneaux a été mise en place offrant la possibilité de s'inscrire sur une demi-année selon un calendrier établi.

La réfection passe par diverses étapes (une mise à nu du siège, la restauration du bois, le renfort de l'assise, la pose des ressorts, des bandes du bourrage, de la sous toile). Après la recherche du tissu le plus approprié au style, l'adaptation suivant les règles anciennes de ce revêtement apporte l'ultime finition, récompense de ces longues heures de travail.

Les élèves ont retrouvé le chemin de leur activité avec beaucoup de plaisir dès le début de l'année, mais malgré la qualité des cours, nous avons dû supprimer un cours au début 2023 le lundi matin pour un manque d'adhérents.

Depuis quelques années, nous proposons un stage de fin d'année offrant la possibilité de venir s'immerger dans cette activité durant un ou deux jours. La saison passée pour des questions d'organisation, il n'y a pas eu de stages. Au vu du succès des années antérieures, nous avons réitéré une offre de stage pour la saison en cours.

### **Club Photo D'Clics**

Les cours sont dispensés le mercredi soir 2 fois par mois. Le studio photo est toujours particulièrement apprécié des adhérents, après avoir reçu une formation adéquate pour son utilisation.

Enfin, le club photo « D'Clics » répond présent aux différents concours/expo inter clubs de l'Essonne sur des thèmes imposés où les résultats sont encourageants puisqu'à plusieurs reprises des adhérents ont été primés.

### **Club d'aquariophilie**

Le club poursuit ses activités au sein du sous-sol de l'école des Casseaux. Il note une stabilité au niveau du nombre d'adhérents.

L'aquarium situé à l'ASV rencontre quelques soucis d'usure avec plusieurs fuites d'eau en différents endroits. Les poissons y vivant ont été transférés en lieu sûr, dans l'attente de retrouver leur aquarium réparé.

Les poissons d'origine asiatique situés dans les aquariums du local de l'école des Casseaux se portent bien, leur reproduction étant prolifique.

Enfin, pour clôturer cette saison en beauté, la section a réservé le chalet de Villiers le samedi 17 juin 2023 pour une réunion/rendez-vous de fin d'année.

### **Modélisme ferroviaire**

Bonne affluence à notre Bourse traditionnelle de janvier 2023, participation aux Journées du Patrimoine au Chemin de Fer des Chanteraines et une activité soutenue malheureusement hors local en vue de diverses participations prévues en 2023 auxquelles l'association est déjà invitée.

### **Sorties « A la découverte de l'Ile de France »**

Cette année le nombre des inscrits est constant par rapport à l'année dernière et les visites proposées rencontrent toujours un vif succès par la variété et la qualité de leurs thèmes.

**Jeudi 13 Octobre 2022**, 38 personnes ont découvert **le CHATEAU DE MAINTENON**. Nous avons découvert la vie de Françoise d'Aubigné, 2<sup>nd</sup> épouse du roi Louis XIV et qui deviendra Madame de Maintenon après avoir acheté la seigneuriale de Maintenon (le village). La visite guidée du château s'est suivie d'une promenade libre dans les jardins qui furent dessinés par André Le Notre en 1652. Dommage que nous ayons dû ouvrir nos parapluies, ce jour-là.

**Lundi 14 Novembre 2022**, 17 personnes ont assisté à l'entraînement des **chevaux trotteurs à GROBOIS**. Ce matin-là, la brume est venue s'étaler sur tout le domaine rendant les chevaux avec leur attelage appelé « Sulky » encore plus beaux par les contrastes de leur couleur brune dans un fond gris pale ou blanc. Tout en parcourant le domaine en autocar, notre guide nous a fait faire des petites haltes au bord des pistes d'entraînements, du cirque couvert et des écuries. Ensuite, nous avons fait un passage au Musée du Trot.

**Lundi 12 Décembre 2022**, 48 personnes visitaient **Le Moulin d'ELSA TRIOLET-ARAGON**. Cette visite nous a plongés dans l'univers exceptionnel d'Elsa Triolet et de son époux Louis Aragon. C'était comme si nous avaient invités chez eux et fait visiter leur maison ou plutôt leur moulin dont la grande roue trône dans le séjour derrière une grande baie vitrée. Dans le jardin orné de sculptures d'artistes amis du couple, nous avons pu nous recueillir sur leur tombeau au son de la musique de Bach et le chant du rossignol. Pour finir, un goûter nous a été servi dans la salle de restaurant du moulin.

**Jeudi 19 janvier 2023**, 40 personnes ont été immergées dans la vie et **le Château-Musée de ROSA BONHEUR**. Cette sortie a été une véritable découverte de l'artiste pour un certain nombre de participants car elle est malheureusement tombée dans l'oubli après sa mort. Rosa Bonheur était une artiste peintre animalière qui s'est offert **le Château de By** à Thomery grâce à la vente de son œuvre magistrale « Le Marché aux Chevaux », aujourd'hui exposée au Metropolitan Museum de New-York. Sa réplique peinte aussi par Rosa Bonheur est exposée à la National Gallery de Londres. Ensuite c'est sous un ciel grisonnant que nous avons déambulé dans l'immense jardin où Rosa Bonheur laissait errer ses animaux exotiques et même un couple de lions qu'on découvre dans plusieurs de ses œuvres.

**Jeudi 16 février 2023**, 31 personnes ont admiré le **CHATEAU-MUSEE DE DOURDAN**. Avec le guide nous nous sommes replongés à l'époque de Philippe Auguste, son goût et son génie des guerres médiévales.

Le château de Dourdan est l'un des derniers qu'il a construit parmi la cinquantaine d'édifices réalisés au cours de son règne qui dura presque 43 ans. La montée en haut du donjon nous a permis d'apprécier, sous un magnifique ciel bleu, la vue exceptionnelle du centre historique de Dourdan et de ses alentours regroupant champs et bois. La visite s'est achevée par un goûter au Restaurant Blanche de Castille tout près du château.

**Jeudi 16 mars 2023**, 40 personnes se sont régaliées **au Domaine des MACARONS de REAU**. Une après-midi toute en douceur. Après un exposé détaillé sur l'entreprise familiale et la fabrication de leurs macarons traditionnels, une

petite dégustation nous a permis de savourer ces délicieux petits gâteaux et chacun est reparti avec son petit paquet gourmand. Nous avons aussi pu faire nos propres achats afin de régaler nos proches de retour chez nous.

**Vendredi 14 avril 2023**, 31 personnes ont visité le Musée du **DOMAINE ROYAL DE MARLY**, résidence de chasse de Louis XIV, surnommé le « palais des eaux » pour ses fontaines alimentées par la fameuse Machine de Marly. Les participants étaient contents des conférencières et de la visite, malgré une météo défavorable.

En prévision pour la fin de saison : La **ROSERAIE DE MORAILLES** jeudi 25 mai 2023, **une journée à ORLEANS** le lundi 12 Juin 2023 pour lesquelles les réservations sont déjà presque complètes.

## **Chant et Musique**

### **Chœur Josquin des Prés**

En septembre 2022, les répétitions ont repris normalement à la Maison de l'ASV avec un nombre de choristes stable par rapport à la saison 2020-2021, et ce nombre a grossi en cours d'année. Vu le programme chargé, nous avons recruté un assistant chef de chœur sur les six premiers mois de la saison 2022-2023.

Le 21 janvier 2023, le Chœur, accompagné de deux autres chœurs : le Madrigal de Paris et Entresilences de Genève, de deux pianistes, l'un accompagnateur du chœur : Yannick Henry, de quatre percussionnistes et de deux chanteurs lyriques donnait en concert "Carmina Burana "de Carl Off au Centre Culturel Jacques Brel. Cette version proche de celle donnée par le Chœur de Radio-France en février 2022 était dirigée par Pierre Calmelet. Notre cheffe de chœur Jiyoung Mary Kim soliste avait chanté cette œuvre avec le Chœur de Radio-France. Ce concert donné à guichet fermé a été un moment exceptionnel aussi bien pour le public que pour les participants.

En mars 2023, le Chœur accompagné d'un accordéoniste, de notre pianiste accompagnateur et d'un contrebassiste a donné un spectacle "Edith en son cabaret " au Centre Culturel Jacques Brel. Le programme hommage à Edith, à l'occasion des 60 ans de sa disparition, était composé de chansons du répertoire de Piaf, Montand, Moustaki et Aznavour. La partie soliste était assurée par Jiyoung Mary Kim, Olivier Tousis (metteur en scène) et un choriste Jean-Paul Ollivier. La section danse Modern'Jazz de l'ASV a participé à ce spectacle. Un public nombreux et chantant a montré son enthousiasme aux deux représentations pendant lesquelles l'ensemble des choristes a pris beaucoup de plaisir.

En juin et juillet 2022, deux entités de l'ASV : l'orchestre OSV (orchestre symphonique de Villebon) et le Chœur Josquin des Prés accompagnés de l'orchestre de Palaiseau et du chœur Stellae Voce se rassemblaient pour donner deux concerts, un premier le 18 juin à la salle Jacques Brel et un second le premier juillet à la Basilique de Longpont, au programme des œuvres de compositeurs français Bach, Bizet, Debussy, Fauré, Satie, Malmasson (directeur musical de l'OSV)....

### **O.S.V. - Orchestre Symphonique de Villebon**

Les répétitions se déroulent dans la salle polyvalente de l'ASV. Elles ont lieu deux fois par mois le dimanche, en général de 9h30 à 13h00, également le dimanche entier 2 à 3 fois/an.

Philippe Mazeau, professeur de violon, Hervé Duhamel, (bassoniste) et Jean-Yves Malmasson, chef d'orchestre encadrent les musiciens amateurs.

2 concerts, printemps et fin de saison, ont été ou seront donnés. Le concert de printemps a été donné à Linas au profit de l'Association Solidarité Logement. Un premier concert de fin de saison sera donné avec le concours de l'orchestre de Palaiseau, le chœur Josquin des Prés et le chœur Stellae Voce à la salle Jacques Brel, un second aura lieu à la Basilique de Longpont. Au programme de ces deux concerts, des extraits d'œuvres de Bach, Debussy, Fauré... et une composition de Jean-Yves Malmasson.

### **Ecole de la Voix (association partenaire de l'ASV)**

L'année 2022 a été marquée, à la reprise de septembre, par un changement important de fonctionnement : au cours de chant individuels du jeudi se sont ajoutés des stages « théâtre/chant », stages ayant lieu en groupe le dimanche au rythme d'un par mois.

Les spectacles habituels (2 par an) seront de ce fait plus aboutis, et les répétitions facilitées.

Il est possible de ne participer qu'à l'une de ces activités.

## Activités sportives

### Gym Enfants

Nous avons repris toutes nos activités avec maintenant 8 professeurs pour le multisport et la gymnastique sportive.

### Baby-Gym, Multisport (maternelle) et Gymnastique sportive ( primaire)

Baby-Gym : 1 professeur le mercredi matin, 2 cours de 45 mn et 22 inscrits. 1 professeur le samedi matin, 3 cours de 45 mn et 33 inscrits. L'évolution des parcours fait progresser les enfants en coordination, équilibre et adresse. Pour Noël, nous avons gardé la tradition du sapin que les enfants décorent tout au long de leur parcours.

Multisports : nous avons 3 groupes par âge. Le groupe des élèves de 3 ans au nombre de 23, le groupe des 4 ans au nombre de 21, et le groupe des 5 ans également constitué de 21 inscrits. Chaque groupe est encadré d'un minimum de 2 professeurs, et toujours des parcours avec évolution tout au long de l'année. Jeux de motricité, jeux d'opposition, sports de raquettes, sports de balles et ballons et gymnastique.

Gymnastique sportive : 2 groupes, l'un pour les élèves de 6/8 ans au nombre de 33, le second pour les élèves de 9/10 ans au nombre de 18. Les cours sont encadrés par les 8 professeurs et toujours avec une progression des ateliers tout au long de l'année : gym au sol, et gym avec les agrès : poutre, trampoline, barres asymétriques.

Les élèves du multisport et de la gymnastique sportive et les professeurs auront le plaisir de nous faire une démonstration de leurs exploits le mercredi 28 juin 2023 au Centre Sportif Gymnase Mermoz.

### Gymnastique d'entretien Adultes

239 adhérents profitent de cours dans une bonne ambiance, animés par une équipe de professeurs dynamiques et bienveillants.

Des cours de gym pendant les vacances scolaires d'hiver et de printemps ont été proposés. Ces cours supplémentaires fonctionnent en auto financement. Ils rencontrent un vrai succès. Puis pour promouvoir l'activité, un stage d'été sera proposé début juillet. Il s'agira de gym dynamique, douce et pilates.

Notre professeure, Corinne, a terminé sa formation et a reçu son attestation d'études en gymnastique holistique. Elle en fait profiter ses adhérents, avec un cours spécifique le mercredi de 17h15 à 18h15. Ceux-ci sont particulièrement appréciés car relaxants, mais ils demandent un travail de concentration et sur le ressenti.

### Handball

La saison 2022/2023 ne nous a pas encore permis de retrouver notre niveau d'effectifs d'avant la crise. Nous notons toutefois avec beaucoup de satisfaction le retour de certains joueurs qui avaient soit désertés les gymnases soit évolués sous d'autres couleurs.

La section « Baby hand » (dès 3 ans) cette saison marque un peu le pas. L'absence d'intervention dans le secteur crèches n'y est certainement pas étranger.

L'école de hand, qui regroupe les moins de 7 et les moins de 9, est une nouvelle fois dotée du label d'argent fédéral. Le début de parcours en championnat de nos équipes jeunes (des M11 aux M18) qui laissait prévoir de bons résultats s'est confirmé, nos différents collectifs évoluant pour la plupart à de bons niveaux départementaux.

Dans le cadre de la régionalisation et du développement du handball de haut niveau, répondant aux critères du parcours de performance fédérale, nous poursuivons notre partenariat avec les clubs de Gif, Igny-Vauhallan, Massy, Palaiseau dans le cadre d'une structure Ouest Essonne, pour permettre à nos joueurs à potentiel de U15 et U18 de fréquenter le haut niveau sans quitter notre club.

Pour nos équipes masculines de moins de 15 et de moins de 18, pour ne laisser aucun joueur, dans ces mêmes catégories, sans équipes nous sommes en partenariat avec uniquement le club du Massy Handball Essonne.

La jeunesse et les expériences acquises, pour certains au haut niveau, devraient permettre ensuite d'alimenter les effectifs de l'équipe séniors masculine.

Le collectif des seniors masculins après un début de saison difficile a trouvé un entraîneur qui a su prendre en mains ce groupe avec beaucoup de conviction.

La participation aux entraînements s'est nettement améliorée et l'entente entre joueurs comme entre joueur et coach est à remarquer, les résultats obtenus en sont la confirmation.

L'équipe Seniors Féminines, pionnière du partenariat avec le club d'Epinay sur Orge, nous a conduit fort de cette expérience et de la dynamique insufflée, à étendre ce partenariat aux collectifs M13, M15 et M18 Féminin, dans la continuité du travail entrepris sur la féminisation de notre discipline (accès et accueil des publics féminins, implication au sein de la structure, réduction des inégalités).

Cette année encore nous avons poursuivi notre coopération avec les différentes instances handballistiques et avons organisé ou participé à de nombreuses actions comme :

- Séances découvertes ouvertes au public Baby hand, école de hand, et catégories féminines club (M14, M16, M18F) avec participation d'une amie, sœur, etc.
- Organisation de petits tournois pour l'école de hand avec la participation de clubs partenaires, en dehors des compétitions officielles mises en place par le comité.
- Mises en place de rencontres de Hand à 4 pour les catégories féminines, dont la logistique est basée sur les parents et les jeunes dirigeantes.
- Développement concept Handball Nomad, avec utilisation nouvelle pratique Beach Hand pour aller à la rencontre de publics différents.
- Organisation de rencontres féminines, en interne, destinées à promouvoir le handball féminin et développer les actions de formation auprès des jeunes catégories féminines. Ces équipes (M15, M18 et séniors féminines) se sont rencontrées à plusieurs reprises, facilitant la notion de passerelle entre ces collectifs. Nous espérons pouvoir encore mener à bien plusieurs autres actions prévues sur les mois de juin et juillet avec l'implication de ces collectifs.
- Crèches familiales avec les assistantes maternelles des « Petites bouilles Villebonnaises » : Le cycle de séances «super baby hand » ou « crech'hand » mis en place depuis quelques saisons, à raison d'une séance par semaine et qui a amené plusieurs enfants à rejoindre ensuite les écoles de handball, n'a pas repris après le départ non remplacé de son animatrice. Beaucoup d'assiduité, de progrès rapides, et de bonheur dans ces séances ou s'opérait un véritable échange avec ces tous petits handballeurs. C'est dommage
- Festi'Mixte : Nous avions un certain nombre de tournois prévus pour les catégories M11 à M18. Basés sur la découverte d'une nouvelle pratique, le handball à 4, l'objectif de ces tournois est de permettre aux joueuses et joueurs de faire découvrir leur sport à un ou une amie, un proche, un frère ou une sœur, un ou une voisine en un mot à un non licencié.
- Organisation en interne et/ou participation à différents tournois de fin de saison, que ce soit avec le Comité départemental de Handball de l'Essonne ou des clubs voisins. Ces tournois sont l'occasion de nombreux échanges entre tous les participants investis dans la vie du club.
- Poursuite de l'utilisation du service civique comme vecteur d'intégration, de formation des jeunes. Nous enregistrons des résultats très intéressants avec ces jeunes volontaires engagés à nos côtés, ce qui crée par ailleurs une belle dynamique au sein du club.
- La situation sanitaire et de ses évolutions, ne nous a pas permis de renouveler l'action « intégration des 6<sup>ème</sup> » sur le secteur scolaire, mais cela reste une action à mener.

Nous poursuivons, cette saison, nos actions de formation, tant auprès de nos cadres comme de nos bénévoles afin de les placer dans les meilleures conditions lors des rencontres.

### **Tennis de table**

Comme l'année dernière les inscriptions ont été très étalées et continuent encore pour la fin de saison.

L'augmentation des inscrits qui était déjà notable pour la dernière saison par rapport aux pertes subies à cause de la pandémie, se poursuit de manière exponentielle.

Nous notons cette saison un engouement plus que significatif pour notre activité, avec un nombre d'inscrits de 89 pongistes, chiffre jamais atteint à ce jour.

Nos compétitions, nos résultats :

- Coté jeunes, nous avons engagé 2 équipes pour la compétition Jean Bruger (-11 et -13). Nous participons à toutes les compétitions du département avec d'excellents résultats.
- La reprise du tournoi de la Vallée de Chevreuse (TVC) après une longue interruption due à la pandémie a repris, et nous organisons le dernier tour avec remise des récompenses le dimanche 16 avril.
- Coté adultes, nous avons une équipe supplémentaire par rapport aux autres années, ce qui porte à 5 au total. L'équipe 1 est montée en mi saison en Pré Régional et devrait largement se maintenir. L'équipe 2 est montée de D2 à D1, le maintien sera difficile. L'équipe 3 se maintient en D3. L'équipe 4 a été créée et restera dans la division en D4. Enfin l'équipe 5 est en réserve et permet à certains jeunes de s'initier à la compétition adulte.

Nos événements pour cette saison :

- Septembre : reprise de l'activité et des compétitions en fin de mois.
- Décembre : Nous avons organisé une soirée Bowling et restaurant qui a permis aux différents groupes et aux familles de se connaître.
- Février : Le tournoi des rois organisé autour de la Galette a encore remporté un vif succès, réunissant aussi les joueurs et leurs familles dans un esprit sportif et convivial.
- Février : Un stage d'une semaine, pendant les vacances scolaires a permis aux jeunes qui l'ont suivi de se perfectionner.

- Février : Nous avons organisé une soirée raclette qui a permis aux différents groupes et aux familles de se retrouver.
- Avril : Nous organisons le dernier tour du TVC le dimanche 16 avril.
- Mai : Le club participera à la fête du sport.
- Juin : Dans le cadre du jumelage, nous recevrons les pongistes de LIEDERBACH.

Et pour finir la saison en beauté, nous nous réunirons fin juin autour d'un grand barbecue.

### **Volley Ball**

Point sur l'organisation humaine : un bureau de 5 personnes qui est sur le point d'accueillir de nouveaux membres et une équipe de 11 entraîneurs dont 7 salariés.

Une demi-douzaine de jeunes du club ont passé cette saison un diplôme d'animateur de volleyball. Ils continuent leur formation auprès du conseiller technique départemental et vont pouvoir être d'une grande aide notamment dans l'encadrement des plus jeunes. Une douzaine de jeunes ont passé leur diplôme d'arbitre-marqueur pour subvenir aux besoins du club.

Point sur les créneaux : plusieurs créneaux à disposition par catégorie, un créneau Pupilles & Poussins, deux créneaux académie M13 & M15, deux créneaux M13 filles & garçons, deux créneaux M15 filles & garçons, deux créneaux Seniors filles & garçons, et deux créneaux Loisir. A noter : cette catégorie fonctionne en autonomie avec Dominique PERRIN.

Point sur le nombre de licenciés : 195, dont 87 filles et 108 garçons, et 87 licenciés de – de 16 ans.

Point sportif : A ce jour, les championnats jeunes et seniors ne sont pas terminés. Sont à noter les résultats ci-dessous :

- Pupilles : Participation aux plateaux de jeux organisés par le comité du 91 en entente avec le club de Limours (dont Loïc FOUCART est intervenant).
- M11 : Nos jeunes n'ont pas pu participer aux tournois faute d'encadrant pour les accompagner. Les meilleurs M11 évoluent en M13.
- M13-M15 filles : Nos deux équipes 4 Vs 4 sont en tête de leur championnat départemental. 1 joueuse sélectionnée dans la sélection M12F.
- M13 garçons (1) : Top 4 IDF (actuellement 1er) – 5<sup>ème</sup> en finale de la coupe de France – 4 joueurs sélectionnés dans la sélection départementale M13M.
- M13 garçons (2) : Deuxième de leur championnat départemental.
- M15 filles : Actuellement 2<sup>ème</sup> en IDF – qualifiées en phase finale de la coupe de France – 3 joueuses sélectionnées dans les sélections M14F IDF.
- M15 garçons : top 12 IDF – Participation au 6<sup>ème</sup> tour de la coupe de France.
- M18 filles : Participation au 6<sup>ème</sup> tour de la coupe de France, éliminées par deux centres de formation pro, en ayant battue Saint cloud.
- M18 garçons : Top 20 IDF - Participation au 5<sup>ème</sup> tour de la coupe de France.
- Seniors garçons FFVB : 5<sup>ème</sup> de leur championnat Régional. La moitié du groupe est composé de M18.
- Seniors filles FFVB : 2<sup>ème</sup> du classement. L'équilibre entre anciennes et jeunes M15-M18 est important.

Remarques :

- Des calendriers démentiels en Seniors avec beaucoup de matchs pendant les vacances scolaires. Sur un objectif de montée, s'assurer que tous soient présents ... même les matchs pendant les vacances !
- L'expérimentation du calendrier M13 a été élargie aux autres catégories M15 avec succès.
- Pas de coupe « Ile de France » mais les jeunes vont s'engager en coupe IDF beach.

Point événementiel : Nous organisons de nombreux événements pour créer du lien entre les licenciés et développer notre sport.

- Tournois internes
  - Tournoi du père Noël : reprise avec succès du tournoi (tous les terrains étaient occupés).
  - Carnaval du club.
  - Barbecue du club en juin (à organiser au chalet de la boule villebonnaise).
- Manifestations de la ville
  - Forum des associations

- Jumelage : tournoi en Allemagne (proposé aux adhérents mais pas assez de réponses positives pour y participer)
- Evénements externes
  - Reprise de la Nuit de Villebon Volley pour les Seniors le 28 avril.
- Boutique en ligne remise au goût du jour
- Vente de chocolats à Noël et Pâques
- Vente de muguet prévue pour l'équipe M13 qualifiée aux phases finales

Point sur les partenaires : le club est en recherche de nouveaux partenaires et de sponsors.

Point sur le développement :

- Partenariat avec le comité du 91 sur les stages de perfectionnement : intervention de notre entraîneur (Jérémie sur les M13 garçons).
- Partenariat avec le directeur technique du CD91 pour la formation de nos jeunes entraîneurs.
- Le club organise des stages de perfectionnement pendant les vacances.

#### Remarques

Les effectifs sont de nouveau stables cette saison 2022-2023. Nous n'avons pas pu augmenter le nombre des adhérents chez les M9 & M11, ça sera un objectif pour les prochaines saisons.

Mickaël a pris du recul avec sa fonction de salarié, mais reste proche du club et assure encore des actions bénévoles. Jérémie et Elise ont repris les responsabilités de directeur et directrice technique, Loïc a repris les tâches administratives, les bénévoles sont également très investis.

Les très bons résultats du club en coupe de France (5 sur 5 au Tour 5, et encore 2 équipes qualifiées début avril) ont entraîné des dépenses supplémentaires (frais de déplacement, hébergement). Des démarches à court terme ont été mise en place (buvette lors des matchs séniors et réceptions Coupe de France, vente de muguet... ). D'autres à plus long terme sont actuellement explorées.

L'ambiance globale au club est très bonne, avec une implication des parents, des entraîneurs, des bénévoles. **Le Club est très content de l'investissement des jeunes dans les formations de marque, d'arbitrage et de coaching.**

#### **Ecole de Danse**

5 disciplines composent notre école de danse : Classique, Contemporaine, Handidanse, Hip-hop Break et Modern'jazz. La saison démarre avec un stage en danse classique, un stage de pré-rentrée et de préparation au concours du trophée Tsirelle. Ce dernier a eu lieu les 11/12/13 novembre 2022 sur la scène de Watteau de Nogent-sur-Marne, où nos élèves ont relevé ce défi avec panache, remportant des mentions, une médaille d'argent et une médaille d'or à l'unanimité.

Un stage a également été organisé en danse contemporaine afin de perfectionner la technique et la fluidité du mouvement, lors de la 2ème semaine des vacances scolaires, les 2, 3 & 4 novembre.

Puis, les mercredis 23 et 30 novembre 2022, la danse contemporaine et modern'jazz proposaient ses portes ouvertes sur la scène du centre culturel Jacques Brel. De très bons moments d'échange entre les professeures, élèves et parents ont été soulignés.

Marie, la professeure de danse classique a réalisé ses portes ouvertes dans la salle de danse du gymnase les 6, 7 et 12 décembre. Puis, pour cause de maladie, elle a reporté les journées de portes ouvertes à la semaine de rentrée du mardi 3 au vendredi 6 janvier 2023. Les parents et amis ont pu admirer les cours et chorégraphies des élèves.

La professeure a aussi inscrit une de ses classes à un concours collectif « l'Anchoréa » les 13 et 14 mai prochain.

Le week-end du 18 et 19 mars 2023, la professeure de danse modern'jazz, ainsi que quelques-unes de ses élèves ont participé au spectacle « Edith Piaf en son cabaret » qui fut un triomphe.

Pour finir, l'école de danse présentera les 17 et 18 juin un gala avec 3 beaux spectacles :

Le spectacle du samedi soir « Mondes réels et imaginaires » ; Le spectacle narratif du dimanche après-midi « Alice au pays des merveilles », et le spectacle du dimanche soir : « Chansons du monde ».

#### **Danse Country**

La danse country connaît cette année un engouement significatif avec des inscriptions qui atteignent 16 personnes pour le cours débutant et 9 pour les intermédiaires ; cela est très encourageant après les périodes difficiles des années précédentes.

A la mi-décembre, nous avons organisé la soirée de Noël tant attendue et appréciée de nos adhérents, les nouveaux ont participé largement et n'ont pas hésité à faire venir leurs familles.

En juin, nous participerons au gala de la danse de l'ASV, évènement qui suscite beaucoup de curiosité et d'enthousiasme de la part des danseurs. Et pour finir la saison, nous nous réunirons à la fin juin autour de notre apéritif dinatoire, organisé et partagé par tous qui terminera cette année de danse de façon festive.

#### **Après-midis dansants**

Pour la saison 2022/23, les bals ont enfin repris et malgré le nombre de dates très limité, nous avons pu organiser quatre après-midis dansants à la grande satisfaction de nos danseurs.

#### **Animations**

Comme tous les ans, il est prévu la participation de l'ASV à l'animation de la ville. Des choristes du Chœur Josquin des Prés ont participé aux cérémonies du 11 novembre 2022. Des concerts avec le Chœur Josquin des Prés, avec l'Orchestre Symphonique de Villebon et avec l'Ecole de la Voix ont été donnés durant cette saison. Ont été également assurés, une bourse avec la section du modélisme ferroviaire, des spectacles de danse et de gymnastique sportive, les participations à la fête du sport, au téléthon et au forum des associations.

Les échanges jumelages ont repris avec entre autres la venue des pongistes de Liederbach pour participer à un tournoi en tennis de table.

Nos relations avec les autres organismes municipaux ou associatifs (Club des A.S., Centre Sportif, Conservatoire, Médiathèque, Centre Culturel, MJC...) se déroulent dans une excellente ambiance.

**AU 18-04-2023**

<b>Activités Artistiques et Manuelles</b>	<b>Sections</b>	<b>Jeunes &lt; 16 ans</b>	<b>Adultes</b>	<b>Total</b>
	Art floral Occidental		9	9
	Cartonnage - reliure		6	6
	Couture & broderie - Patchwork		9	9
	Dessin - Peinture - Aquarelle	32	25	57
	Réfection sièges		19	19
	Modelage - Sculpture	14	2	16
	Découverte "Île de France"		104	104
	Aquariophilie	1	6	7
	Modélisme ferroviaire		6	6
	Club photo		7	7
	<b>TOTAL</b>	<b>47</b>	<b>193</b>	<b>240</b>
<b>Chant - Musique</b>	Chœur Josquin des Prés		45	45
	Orchestre Symphonique	2	28	30
	<b>TOTAL</b>	<b>2</b>	<b>73</b>	<b>75</b>
<b>Danse</b>	<b>236 élèves</b> - Nbre élèves-cours : 239 de l'école de danse			
	Danse classique (115 élèves)	93	22	115
	Danse contemporaine (34 élèves)	26	8	34
	Danse modern'jazz (42 élèves)	19	23	42
	Danse hip-hop break (13 élèves)	10	3	13
	Danse country (26 élèves)		26	26
	Handidanse (9 élèves)	1	8	9
	<b>TOTAL</b>	<b>149</b>	<b>90</b>	<b>239</b>
<b>Sections Sportives</b>	Gym Enfants (baby gym + multisports + gym sportive)	173		173
	Gym adultes : 239 - nbre élèves-cours : 283		283	283
	Handball	102	61	163
	Tennis de table	44	45	89
	Volleyball	98	77	175
	<b>TOTAL</b>	<b>417</b>	<b>466</b>	<b>883</b>
	<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>615</b>	<b>822</b>	<b>1437</b>
<b>AMD</b>	Club des après-midi dansants	<b>TOTAL</b>		
<b>CONCERT PIANO</b>		11	1	<b>12</b>
<b>Ass. LOUKOMORIE</b>			5	<b>5</b>
<b>ECOLE DE LA VOIX</b>	Cours de chant individuel	<b>TOTAL</b>	7	<b>7</b>